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港百億援川重建 竣工項目全達標

業界爆保養走過場 國家質檢總局急下令

京肇事電梯同型號全國停用
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）本月5日，北京市地鐵4號線動物園站電扶梯發生溜

梯事故，造成1死30傷慘劇。據悉，國家質檢總局已在事故發生之後發出緊急通知，要求全

國範圍內停止使用與出事扶梯同型號電梯。市質檢官員在市府新聞辦新聞發佈會上明確指

出，此次事故中出事的奧的斯電梯不只在設計、生產存在缺陷，該公司在對電梯的維修保養

方面也存在很大問題。此外，更有電梯公司負責人對媒體爆料稱，內地「電梯

維修保養走過場，已是行業內公開秘密」。
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香港文匯報訊（記者 梁文雅、羅洪嘯 北京報道）

針對近日港媒有關援川工程「六成不合格」、學者恐出
現「豆腐渣」一事，中央媒體《人民日報》7日發表報
道指出，這一報道係誤讀。汶川地震後，香港投入100
億港元支援四川災區重建，截至目前，已有33項工程
竣工，且全部達標。

「複檢跟進」非「不合格」
據了解，香港特區政府發展局6月20日向立法會提交

了「香港特別行政區支援四川地震災後重建工作進展
報告」，其附錄「港方技術檢查概要」所列的項目中，
在「跟進工作」一欄填寫的是「複檢跟進」，而這被外
界看做「不合格」。

香港特區政府發展局四川重建組組長麥齊光接受
《人民日報》訪問時認為，尚未完工的項目，僅憑施工
過程中發現的瑕疵，就把整個項目判定為「不合格」，
顯然是錯誤的。「好比你在答一份試卷，兩個小時的
考試，考到中間突然有人來收卷判分，即使你是一個
好學生，也不可能得到滿意的分數。」麥齊光說，
「即使是香港本地的工程，也可能出現這種情況，這樣
正顯示了檢查的作用。」

技術檢查詳實 工程保質保量
在提交立法會的報告中，「實地技術檢查工作進度

表」顯示，在151個政府項目中，除了3個非施工項目
和3個剛開工的項目，施工中和已竣工的145個建築工

程項目，都進行了實地技術檢查，總檢查次數達到532
次，出具了498份技術檢查報告。
香港發展局密切關注四川援建工作，局方表示，對

援建項目質量要求極其嚴格，以確保用好這100億港
元。「港方會確保每個項目在交付使用前，所有涉及
設施安全和正常運作的問題已合理解決。」
對於所謂「豆腐渣」的質疑，麥齊光表示，雖然重

建時間緊、項目多，但四川的建設者們用了很大的力
氣，非常盡心盡責。所有項目都是嚴格按照地震後的
國家標準施工的，抗震標準提高一級，有信心應對自
然災害。
麥齊光表示，發展局會繼續與四川省政府緊密合

作，確保所有援建項目保質、保量、順利完成。

北京市質量技術監督局副局長張巨明7日透露，國家
質檢總局已在北京市地鐵站扶梯溜梯事故兩天後發出
緊急通知，通知要求全國自動扶梯的使用單位立即停
止使用奧的斯513MPE型自動扶梯；並要求使用單位聯
繫電梯製造廠家及維護保養單位對該型號自動扶梯開
展全面的安全檢查，消除安全隱患。質檢總局同時要
求全國各地的質量技術監督部門要督促地鐵、商場、
車站等部門立即對自動扶梯開展排查，採取有效措
施，消除安全隱患。

保養公司低價攬活 業內常見
他指出，據初步調查，此次事故的直接原因是由於

固定零件損壞，驅動主軸發生遷移，附加制動器未啟
動。他並稱，奧的斯公司對該扶梯的維護保養方面也
存在問題。張巨明表示，奧的斯對此次事故負有不可
推卸的責任。據悉，就在事故發生前不足半個月的6月

22日，奧的斯公司剛對出事故電梯進行過安全檢查。
北京市出事電梯型號與去年12月14日深圳所發生事

故電梯完全一致，兩部電梯均為奧的斯生產的513MPE
型電梯。張巨明介紹，去年12月14日深圳地鐵事故發
生以後，國家質檢總局包括北京市質量技術監督局專
門下發文件，要求電梯維護單位對相關電梯進行排
查，「但遺憾的是有部分維保單位沒能夠做到仔細的
排查，仍然存在事故隱患，所以才出現了7月5日這樣
的事故。」張巨明說。
除了北京，近年來內地各大城市頻發電梯事故，電梯

維護保養不足是導致事故主要原因。有業內人士對媒體
爆料說，如今靠低價攬活的情況在業內並不鮮見。
據了解，一部電梯正常一年的維護費用約在3,600元

至4,000元之間。但有多家維保單位把維保價格壓低到
了一年2,000多元。在低價維護費等惡性競爭之下，導
致電梯維護單位的維護質量受到很大影響，也導致電

梯存在安全隱患。專家表示，許多人覺得電梯這樣的
特種設備經過檢驗後貼上「綠證」就可確保安全，這
樣的看法並不科學。

1小時維護 30分鐘了事
而廣東佛山市一家電梯公司負責人則對媒體爆料

稱，「電梯維修保養走過場，已是行業內公開的秘
密，這導致手扶電梯存在一定安全隱患」。該負責人爆
料稱，按照行規，手扶電梯每月應該維護2次，每次應
有2名持證上崗的技術員，但因利潤低，目前多數手扶
電梯維護都是「走過場」。他透露，按照操作手冊裡要
求的40多個檢測項目做下來，每次起碼要1個小時，但
多數情況下維護人員20-30分鐘就草草收工了。

■7日晚，北京市政府新聞辦召開新聞發布會，通報
北京地鐵四號線電扶梯事故處理相關情況。 中新社

據中新社廣州7日電 廣州市社會治安
綜合治理委員會7日召開會議，通報增城
市新塘鎮大敦村「6．11」聚眾滋事事
件，總結教訓，進一步研究部署全市維
穩綜治和社會管理工作。

大敦村黨書記嚴重警告處分
據悉，6月10日晚，1名孕婦王某佔道經
營，阻塞通道，大敦村治保會工作人員
勸其離開，雙方因此發生肢體衝突，孕
婦倒在地上。事件引發一些圍觀人員集
聚，部分人員起哄，部分不法分子向現
場做工作的工作人員、公安幹警警車投
擲礦泉水瓶及石塊。至11日晚，事件仍
然一度造成現場交通堵塞和場面混亂，
現場多輛車輛被損壞。事件在境外也造
成不良影響。
大敦村聚眾滋事事件發生後，增城市

委、市政府已經啟動問責機制，免去劉
某新塘鎮黨委書記職務，免去麥某新塘
鎮黨委副書記並提名依法免去新塘鎮鎮
長職務；給予大敦村黨支部書記吳某、
村民委員會主任盧某黨內嚴重警告處
分。增城市有關部門對引發事件的有關
治保會人員也作出了嚴肅處理，對在現
場與王聯梅夫婦拉扯爭執的治安聯防隊
員盧某，予以治安拘留10天的處罰並作
出開除處理；對負有管理責任的治保會
常務副主任盧某予以開除。

對11名被告人已提起公訴
目前，增城市政法機關正依法處理「6．11」事
件的犯罪嫌疑人。增城市人民檢察院經審查，已
於近日對趙某等11名被告人依法提起了公訴。
廣州市綜治委副主任蘇志佳在講話中分析了

「6．11」大敦村聚眾滋事事件發生的原因，指出
當前一些地區部門社會管理創新意識不強，解決
複雜問題的辦法不多；基層組織建設滯後，基層
管理工作薄弱；流動人員管理服務工作不到位，
尤其是對流動人員關愛不夠；體制機制不適應經
濟社會的快速發展，服務管理力量嚴重不足，是
導致事件發生的主要原因。
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四川省新一輪強降雨造成巴
中地區嚴重受災。圖為巴中市消防官兵轉移
被困市中心醫院的病人和群眾。 新華社

暴雨成災


